

COMMUNIQUÉ

14/05/2018

## L'aventure artistique : un projet Culture et santé à Saint-Germain-en-Laye



- Le projet Culture et santé, mis en œuvre sur le site hospitalier de Saint-Germain-en-Laye depuis janvier 2017, s'achève le 15 mai par une restitution mise en scène par les artistes en résidence.
- Cette aventure artistique était soutenue par la DRAC, l'ARS, l'association Arts et Santé La Manufacture, et, localement, par la ville de Saint-Germain-en-Laye, son théâtre et l'association LA CLEF.
- L'originalité du projet tient à la diversité, tant des disciplines artistiques - street art, musique-chant, danse et écriture, que des publics touchés - patients, personnels hospitaliers, élèves et artistes. Animation autour des produits bio et labellisés

En 2016, la direction régionale des affaires culturelles (DRAC), l'agence régionale de santé (ARS) et l'association Arts et Santé La Manufacture ont proposé au CHIPS, ainsi qu'à 7 autres établissements d'Ile-de-France, d'expérimenter une résidence territoriale d'artistes dans le cadre du programme « Culture et santé en Ile-de-France » qui encourage l'émergence d'une politique culturelle dans les établissements de santé.

Baptisée « L'aventure artistique », ce projet a été mis œuvre en étroit partenariat avec la ville sur le site hospitalier de Saint-Germain-en-Laye - dont les murs témoignent que l'hôpital est de longue tradition un lieu d'art et de culture, ainsi que dans deux de ses hôpitaux de jour (« Etape 3 » et « Galliéni ») et dans son établissement d'hébergement de personnes âgées dépendantes (EHPAD) Rôpital.

La direction artistique du projet a été confiée à Eric Bouvron, metteur en scène et acteur, fondateur de l'association Yvelinoise « Rire pour guérir ». Autour du fil conducteur « Hier, aujourd'hui, demain », quatre volets ont été proposés : le street art en écho au festival saint-germanois, la musique et le chant avec l'association LA CLEF, la danse avec le théâtre Alexandre Dumas, et un volet écriture.

Pour associer la jeunesse à cette aventure artistique, la direction culturelle de la ville et LA CLEF se sont impliqués dans trois projets d'éducation artistique et culturelle (PEAC), avec par exemple, le Lycée Poquelin dont le club théâtre s'est produit à l'EHPAD Rôpital, le collège Roby et l'école maternelle Giraud-Teulon qui conduisent des ateliers avec les personnes accueillies à l'hôpital de jour Etape 3A.

Des temps de restitution ont été organisés pour partager et ouvrir ces rencontres, notamment des concerts lors de la fête de la musique, des journées du patrimoine et pour les fêtes de fin d'année dans la chapelle de l'hôpital. Un piano, installé à l'hôpital en libre-service au début de la résidence, donne souvent lieu à des « concerts » improvisés.

Ce projet a permis de multiples rencontres derrière les murs de l'hôpital et en dehors du soin : entre les soignants et les personnes soignées, les artistes et les publics, les personnes âgées et les élèves, la ville et l'hôpital, la culture et la santé.

Contact presse : Hélène VIDALIS, CHIPS - Tél. 07 86 29 06 86